



HESSISCHER LANDTAG

20. 08. 2025

Plenum

Antrag

Fraktion der AfD

Initiative zum Start einer Aufklärungskampagne über die gesundheitlichen Risiken für E-Scooter-Fahrer bei fehlendem Tragen von Helmen

Der Landtag wolle beschließen :

1. Der Landtag stellt fest, dass sich der E-Scooter als alternatives Transportmittel im urbanen Raum etabliert hat, was zu einer zunehmenden Zahl von Unfällen und Verletzten führt.
2. Der Landtag stellt weiterhin fest, dass es bei E-Scooter-Unfällen häufig zu schweren Verletzungen – insbesondere im Kopfbereich – kommt und dass das Tragen eines Helms dieses Risiko deutlich verringern kann.
3. Der Landtag fordert die Landesregierung auf, im Rahmen ihrer Öffentlichkeitsarbeit eine landesweite Aufklärungskampagne für E-Scooter-Fahrer zu initiieren. Dabei soll insbesondere auf die gesundheitlichen Risiken der Nutzung ohne Helm hingewiesen und zum freiwilligen Tragen eines Helms motiviert werden.
4. Der Landtag fordert die Landesregierung auf, gemeinsam mit Schulen, Verkehrswachten und Kommunen Maßnahmen zur Verkehrserziehung junger E-Scooter-Nutzer zu fördern, um bereits früh für die Bedeutung von Schutzmaßnahmen – insbesondere das Tragen eines Helms – zu sensibilisieren.
5. Der Landtag fordert die Landesregierung auf, in Zusammenarbeit mit Kommunen und Verleihunternehmen sicherzustellen, dass bei E-Scooter-Leihsystemen verstärkt auf Schutz- und Sicherheitshinweise hingewiesen wird – etwa durch Hinweise in der App, auf dem Fahrzeug oder bei der Buchung.
6. Der Landtag fordert die Landesregierung auf, Daten zu Unfällen mit E-Scootern landesweit zu erfassen, regelmäßig auszuwerten und der Öffentlichkeit transparent zur Verfügung zu stellen, um eine faktenbasierte Weiterentwicklung der Verkehrssicherheitsstrategie zu ermöglichen.

Begründung:

Erfolgt mündlich

Wiesbaden, 20. August 2025

Der Parlamentarische Geschäftsführer:
Dr. Frank Grobe